
 

 

 

 

公共工事の方式、積算方法及び発注体制の強化に向けて 

本市では厳しい財政状況の中、環境センター、庁舎建替え等大型建設事業の公共工事が目前に控えており

ます。今後は新たに法律で規定された民間建設事業で行われている多様な発注・契約方式を公共工事に導

入し、設計段階から施行者が施工上の問題点を設計者に反映し工事費のリスク及びプロジェクト工期の短

縮を図ることが必要だと思います。またこれらの取組み効果が厳しい財政状況の中で多様な市民ニーズに

応える為の他の施策展開につながり、他の事業がつくれることになると思うが見解を伺う。 

 

春のなごやかな季節となりました。 

皆様より御支援頂き市議会議員となり、早 2 年が過

ぎました。みなさまの安全安心な暮らしを支えられ

るように、新年度も一つ一つ丁寧に取り組んで参り

ます。今後とも御支援の程、宜しくお願い致します。 

答 

関連② 

公共工事の積算について

 

公共工事の予定価格の積算について、現在各部署で公共工事ごとに予定価格の積算をしていると、積算

価格のデータ一が各部署に点在したままになり、一か所に価格データの蓄積ができていないのが一つの

問題であると思います。今後、庁内横断的に共通フォームを作成し、調査した積算単価を1か所にまとめ、

蓄積することにより、類似している工事、商品、メーカーなどそれらの積算価格の設定が高いのか低い

のかなどの参考になると思います。このようなことも考えて積算方法の構築を組織的に図っていく必要

があるのではないでしょうか？ 

答 

2015 年 2 月   守山市議会議員 初当選 同年 10 月 2 期目当選 

文教福祉常任委員会 副委員長、公共施設調査特別委員会 副委員長 

守山野洲行政事務組合委員、守山栗東広域行政委員 

 

●プロフィール 1973 年（昭和 48 年）生まれ 

1996 年 帝京大学 法学部法律学科 卒業 

1996 年～2014 年製造業にて営業を中心に 
調達、品質、損益、人事、管理職まで経験する。 

●認定 NPO 法人四つ葉のクローバー 理事/実行委員長 

社会的擁護の必要な若者への自立・生活支援団体 

公共工事の積算単価については、県の統一単価や市販の物価版を利用していますが、これらの統

一的な単価にかかるデータついては各課で活用しております。また物価版に掲載されていない単

価については、複数業者から見積徴収をした見積単価を用いますが、工事ごとに物価版に掲載  

されている類似品の単価比較し調整する方法で適切な単価を設定し積算しております。       

こうした方法で公共工事の適正な積算を行っているところでございます。 

H29.3 月議会 関連② 

一般質問① 

議員仰せの方式を用いますと設計段階から施行計画の検討を行うことが出来ることから経費の軽減や工

期の短縮が図れるメリットがあるとしています。しかし市と施行予定者との工事価格交渉がまとまらな

いなどの課題もございますが、環境センターの更新に当たっては設計、施工、管理を含めて一括発注す

る方式を予定しています。また庁舎の整備については、国からの新たな交付税措置を活用しようとする

と期限が限られることから、工期の短縮が図れる議員ご提案の技術提案・交渉方式が有効な手段の一つ

であると考えられます。まずはこれらの方式について自治体導入事例等を調査・研究して参ります。 

答 
 

H29.3 月議会 
守山市 総務部長 答弁（抜粋） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

守山市新図書館の設計者 

隈研吾氏の建物を東京へ視察 

勝部火まつり交流館 竣工式 

もりやま男女の輝きﾌｫｰﾗﾑ出席 伊勢遺跡の整備・活用に向けて 
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発行元：森重と未来をつくる会 後援会 〒524-0035 守山市阿村町 228-6 

森重 重則後援会の 会員様を随時募集しております。ご支援の程、宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

もりしげ 重則 活動日記 

出初式に出席。安心安全に感謝。 

発注体制の強化について 

現在、建築関連工事においては、施設を所管する担当課が  

多様な入札・契約方式と積算データの蓄積を行うには、組織体制が整ってい

ないとできません。今後は発注関係に必要な技術職員の確保と育成に努め、

さらなる体制の強化を図る必要があると思います。来年度新たに設けられる

部署で庁内横断的なマネジメント業務も含めた人材を育成し、組織的に発注

体制の強化を図ることが重要だと思いますが見解を伺います。 

答 

関連③

 
 

常設レストランもあります。 
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 ～子どもを心豊かに育み、高齢者に寄り添う重点戦略予算～ 

設計業務を発注しておりますが、来年度からは、総務部内に施設整備課を設置し、建築等の技術職

員を配置する予定をしております。そうした中で、まずは主要な施設の適正な発注が出来るよう取

り組んで参ります。また技術職員を施設整備課に重点的に配置し、経験や知識を蓄積することで 

人材育成にもつなげて参りたいと考えております。 

守山市 総務部長 答弁（抜粋） 


